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22002211年年世世俱俱杯杯，，一一次次全全面面而而又又艰艰难难的的洗洗礼礼
2021年俱乐部世界杯 （下称

“世俱杯”） 承办城市28日揭晓。
上海 、 天津 、 广州 、 武汉 、 沈
阳、 济南、 杭州、 大连入选。 世
俱杯对于中国足球是一次洗礼，
全面而又艰难， 首先将从体育场
改造开始。

世俱杯推动办赛体育场转型

因凡蒂诺2016年上任国际足
联主席之后频出新政， 包括对各
会员协会许以巨资分成、 世界杯
扩军 ， 以及重金打造高端世俱
杯———这一赛事自2021年起， 将
每四年举办一次， 每次24支球队
参赛， 分为8个小组， 小组头名
出线 。 这是他入主国际足联以
来， 谋划已久、 深深打着 “因凡
蒂诺烙印” 的赛事。

围绕2021年世俱杯的筹备 ，
国际足联曾于10月、 11月组织专
家对中国的场地、 酒店、 交通等
进行考察， 他们对于申办城市场
地的考察结果， 令相关各方感到
任务紧迫。

国际足联专家实地考察的综
合体育场， 都是为举办综合运动
会或大型群体活动而建， 与专业

球场区别较大， 无法达到国际足
联的最高办赛标准。

保证场内个体都能舒适地参
赛或观赛， 是国际足联办赛最为
看重的一点。 国际足联考察小组
负责人克·施蒂格勒在考察中始
终强调： “在体育场内创造足球
氛围是至关重要的。” 因此， 他
要求所有有意举办2021年世俱杯
的综合体育场都要按照专业足球
场的标准改造 ， 其中涉及贵宾
席、 包厢、 媒体席的重新布置改
装， 以及场地下挖等。

下挖场地等改造工程给一些
地方带来巨大压力。 国际足联要
求下挖场地的主要目的在于挖掉
体育场内的田径跑道， 加设座席
并延伸至球场边， 这又涉及防水
处理、 重置地下排水管道、 人群
疏散等安排。

新华社记者发现， 部分被考
察场地下挖的可行性不大。 有些
计划修建专业足球场的城市则表
示， 将借筹备世俱杯之机， 把修
建专业足球场的计划和世俱杯球
场改造计划合二为一， 按照国际
足联提出的标准， 把现有的综合
性体育场改造为专业足球场。

本着节俭办赛的原则， 中国

足协经与国际足联沟通达成一致
意见 ： 各地需量力而行改造球
场， 改造得更好的球场将更有条
件举办更重要的比赛。 此举将为
一些地方减轻很多压力， 并节约
经费。

球场改造工程浩大

据中国足协人士透露， 国际
足联考察小组之所以让步， 不再
坚持所有举办2021年世俱杯的体
育场全都下挖场地， 除了因为中
国足协与他们沟通之外， 也与他
们担心改造工程浩大、 无法及时
完成有关。

根据有关方面要求， 所有举
办2021年世俱杯比赛的场地须提
前半年准备就绪。 如此算来， 所
剩时间无多。

11月15日， 国际足联专家与
上海体育局等方面召开现场办公
会， 商定球场的顶棚、 座位、 酒
店、 贵宾包间、 照明设施、 场地
全都需要改造， 工程量巨大。

会议现场一位工程师忧心忡
忡地对新华社记者说： “仅顶棚
改造一项， 时间就很紧张了。 球
场需要加8到10层座位， 顶棚需

往里延伸8至12米， 这要改动整
个屋顶结构。 顶棚拆卸需要2、 3
个月 ， 钢结构加工需要3、 4个
月， 安装至少需要3、 4个月。 每
根钢材受力都需要认真计算， 不
能有任何马虎。”

另外，顶棚改造施工、场地改
造施工以及球场草皮种植养护难
以同时进行， 让本已捉襟见肘的
改造时间愈加紧张。 这位工程师
说：“现在我们担心时间太紧张。 ”

国际足联对参赛球队的训练
场条件也要求颇高。 根据国际足
联提供的标准： 各办赛城市需为
每个参赛球队提供独立的、 具有
私密性的训练场地， 至少包括两
片球场， 要有夜间照明设施、 更
衣室、 容纳500人有遮掩的媒体
区、 永久或临时看台， 距离球队
酒店车程不超过20分钟。

在国际足联考察的城市中，
没有一个地方拥有完全满足条件
的训练场。

中国足球产业迎来提升契机

举办 2021年世俱杯 ， 时间
短、 任务重。 为此， 国际足联将
委派各路专家前来中国， 针对改

造球场、 培训专业人才等筹备工
作提供指导和帮助。

中国足球业内人士认为， 各
地通过与专家近距离交流和学
习， 将在筹备世俱杯过程中实践
国际足球理念， 掌握举办国际顶
级足球比赛的理论及实操能力。
有专家说： “就像北京奥运会一
样， 这次世俱杯也将为中国锻造
出一支高水平的专业人才队伍，
为中国将来申办世界杯做好人才
储备。”

中国足协秘书长刘奕表示，
世俱杯将有助于推动改善中国足
球产业。 他说： “足球水平的提
升不仅关乎场上的球员， 更涉及
草皮质量、 包厢运营、 票务等多
个方面。 我们的足球产业比较薄
弱， 而世俱杯这样的大型赛事则
可以起到强大的拉动作用。”

另据了解 ， 赛事的运营经
费， 包括比赛奖金、 参赛球队的
交通食宿和比赛运营团队的运营
费用， 全部由国际足联承担。

中 国 方 面 需 要 准 备 好 球
场 、 酒店和训练场以及办赛队
伍的组建和培训。 这是一个巨大
的挑战， 也是一次全面而又艰难
的洗礼。 据新华社

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 2019-2020北京市延庆区大
众滑雪比赛、 北京市延庆区农民
滑雪比赛在万科石京龙滑雪场开
赛。 据了解， 参与此次农民滑雪
比赛的运动员 ， 均为在 2018-
2019雪季参加 “大培训” 中滑雪

技能培训的学员。
本次比赛由北京冬奥组委文

化活动部、 北京市体育局、 北京
市体育总会指导支持， 中华全国
体育基金会、 延庆区体育局、 延
庆区人力资源和社会保障局、 延
庆区总工会等单位主办。 分为高
山滑雪大回转及单板滑雪大回转
两个项目， 男女共计6个组别。

延庆拥有北京市冰上训练基
地和万科石京龙滑雪场等冰雪场
地， 有总面积超过4万平方米的
户外便民冰场， 还有延庆特色的
“海陀农民滑雪队” 等民间体育
团体。 依托这些丰厚的资源， 延
庆积极响应 “带动三亿人参与冰
雪运动” 的号召， 紧抓冬奥世园
十万人次大培训契机， 广泛开展
冰雪技能培训。 本次比赛检验了

农民滑雪教练员大培训成果， 同
时也是推进农民通过滑雪实现就
业转型的最好平台。

据悉 ， 延庆区将在 2019-
2020雪季 ， 继续举办第二届京
张大众滑雪交流赛、 第三届迎冬
奥———京津冀冰钓联谊赛、 滑向
2022———全国大众速度滑冰马拉
松系列赛 （北京延庆站）、 “走
向2022 点燃激情冬奥 ” 第五届
延庆海陀冰雪徒步大会等冰雪赛
事活动 ， 带动更多的群众参与
到 冰 雪运动中来 。 同时 ， 每年
开展农民滑雪比赛等群众参与的
冰雪赛事活动， 持续开展冬奥世
园十万人次大培训， 加大冰雪培
训力度， 大力普及群众参与冰雪
运动。

本报记者 陈艺 摄

本 报 讯 （ 记 者 余 翠 平 ）
“这样的活动真是太好了！” 12月
25日下午， 首届丰台区职工 “丰
采杯” 赢墩桥牌双人赛在丰台工
人俱乐部职工报告厅落幕。

据记者了解， 举办本次赢墩
桥牌赛旨在展示桥牌培训的成
果， 进一步加深职工对桥牌的认
识和了解。 此次活动共计有20对
选手40名职工报名参赛。 经过一
下午的激烈角逐 ， 康燕瑛 、 孙
莹获得南北组第一名， 刘杰、 高
靖波获得南北组第二名， 于洋、
苏萌获得南北组第三名 ； 方光
明、 姚志红获得东西组第一名，
宋东燕、 李春辉获得东西组第二
名， 刘润泽、 李进军获得东西组
第三名。

据悉， 自丰台职工桥牌俱乐
部成立以来， 共计开展了7次桥
牌培训 ， 同时每周末举办职工
桥牌交流活动， 促进了丰台职工
桥牌整体水平的提高。

本报讯 （记者 白莹） 12月26日
下午， 海淀区甘家口街道举办冰雪体
验节活动， 让居民不出远门， 就可以
体验冰雪乐趣， 感受冬奥文化魅力。

活动现场随处可见冬奥会元素 ，
大家开心地与2022年北京冬奥会、 冬
残奥会吉祥物合影 ， 与熊猫人偶互
动。 听专业滑雪教练讲解各类冰雪运
动的知识， 学习各类运动装备的使用
方法。

听完讲解， 居民们兴致勃勃地穿
上全套滑雪装备， 在合影墙前拍照留
念。滑雪体感游戏区也吸引了不少人，
居民们戴上VR眼镜， 面对大屏幕，身
临其境地感受滑雪运动的刺激。

本次活动共有60多人参加， 通过
冰雪体验节， 街道将带动更多的人参
与冰雪运动， 满足居民的多元化体育
文化需求， 助力建设健康中国和体验
强国， 为迎接2022年冬奥会和冬残奥
会营造良好的氛围。 白莹 摄

延庆举办大众滑雪比赛点燃冬奥激情

海淀甘家口举办冰雪体验节活动
“丰采杯”
赢墩桥牌双人赛开赛


